

Communiqué de presse

Issy-les-Moulineaux, le 4 janvier 2013

L'Ifremer obtient la certification ISO 9001-2008 « Système de Management de la Qualité »

Le "Système de Management de la Qualité" de l'Ifremer a été certifié ISO 9001 le 19 décembre à la faveur d'une cérémonie de remise officielle du certificat par le Responsable Délégation Ile de France de l'association française de normalisation Afnor, Christian Le Diouron.



Jean-Yves Perrot, Président-Directeur général de l'Ifremer et Christian Le Diouron, Responsable Délégation Ile de France de l'association française de normalisation Afnor lors de la remise du certificat.

A cette occasion, Jean-Yves Perrot, Président-Directeur général de l'Ifremer, a rappelé que «la notion de démarche Qualité existe depuis 14 ans à l'Ifremer, elle avait en effet débuté dans le domaine de l'environnement côtier. Outre la certification des comptes déjà effective, l'obtention aujourd'hui de la norme ISO 9001 reflète la volonté de l'Ifremer d'améliorer continuellement son fonctionnement pour mieux répondre aux missions qui sont les siennes. La mise en place de ce système va notamment contribuer à permettre à l'Ifremer de répondre plus efficacement aux appels d'offres, en particulier à l'international, tout en donnant à l'Institut, de nouveaux atouts pour nouer des partenariats avec le secteur privé».

Pour Philippe Le Bras, Coordonnateur National Qualité de l'Ifremer, « l'obtention de la certification globale ISO 9001 pour tous les sites et toutes les activités, est un point de départ pour permettre de rendre les pratiques plus homogènes au sein de l'institut, afin de gagner en efficacité dans l'exécution des différentes tâches. Elle permet également de mieux évaluer les performances de l'Ifremer, pour que l'institut remplisse de manière adéquate son rôle auprès de la collectivité. En effet, cette certification apporte une reconnaissance publique qui établit et maintient un véritable lien de confiance avec les différents partenaires. Enfin, les dysfonctionnements étant mieux identifiés, ils seront ainsi mieux corriger. Maintenant, c'est à chacun d'entre nous de s'imprégnier de cette démarche, ce n'est donc qu'un début ... ».

Désormais, le défi est d'amener ce système qualité à maturité, de le faire vivre et de l'intégrer comme un outil au service de tous, pour l'amélioration du fonctionnement de l'Ifremer. L'appropriation de cette démarche par l'ensemble du personnel de l'Institut sera un enjeu fort au cours du prochain Contrat quinquennal.

L'Ifremer, Institut français de recherche pour l'exploitation de la mer, contribue, par ses travaux et expertises, à la connaissance des océans et de leurs ressources, à la surveillance du milieu marin et du littoral et au développement durable des activités maritimes. Ses programmes de recherche couvrent un vaste champ : biodiversité, halieutique, aquaculture, environnement et écosystèmes, biotechnologies, géosciences, ressources minérales et énergétiques, océanographie physique et opérationnelle, technologies marines et sous-marines, banques de données physico-chimiques et biologiques.

Les moyens navals de l'Ifremer participent depuis 2008 à la TGIR flotte océanographique. La flotte océanographique française est gérée au sein d'une UMS commune au CNRS, à l'Ifremer, l'IPEV et l'IRD. Créé en 1984, l'Ifremer est un établissement public à caractère industriel et commercial (EPIC), placé en 2012 sous la tutelle conjointe du Ministère de l'Enseignement Supérieur et de la Recherche, et du Ministère de l'Ecologie, du Développement Durable et de l'Energie.

L'Ifremer vous révèle les océans
www.ifremer.fr